

SEMG Aragón denuncia que hay 25 formas diferentes de vacunar a los adultos frente a la neumonía en nuestro país

- Las filiales autonómicas de la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia en Aragón, Navarra y la Rioja, junto con el apoyo de la Sociedad Española de Atención a las personas con enfermedades crónicas (SEAPEC), han enviado un escrito a sus respectivas consejerías de sanidad solicitando un calendario de vacunación unificado, tanto en la etapa infantojuvenil como en el adulto.
- Durante la clausura de las XXIV Jornadas de SEMG Aragón, celebradas los días 26 y 27 de abril en el Edificio Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, el presidente de la Sociedad Aragonesa de Médicos Generales y de Familia, Leandro Catalán ha trasladado la preocupación que SEMG mantiene en el área de la Salud Pública, especialmente con el calendario de vacunación en la etapa del adulto.

Zaragoza, 27 de abril de 2023 – Las filiales autonómicas de la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG) en Aragón, Navarra y la Rioja, junto con el apoyo de la Sociedad Española de Atención a las personas con enfermedades crónicas (SEAPEC), han enviado un escrito a sus respectivas consejerías de sanidad solicitando un calendario de vacunación unificado, tanto en la etapa infantojuvenil como en el adulto, “para todas las Comunidades Autónomas y con las mismas vacunas para evitar situaciones de falta de equidad y privilegio de algunas CCAA con respecto a otras”, según ha informado el doctor Leandro Catalán, presidente de la Sociedad Aragonesa de Médicos Generales y de Familia (SEMG Aragón).

Durante la clausura de las XXIV Jornadas autonómicas de SEMG Aragón, celebradas los días 26 y 27 de abril en el Edificio Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, el Dr. Catalán ha trasladado ante la presencia de la consejera de Sanidad de Aragón, Sira Repollés, la preocupación que SEMG mantiene en el área de la Salud Pública, especialmente con el calendario de vacunación en la etapa del adulto. “Deben incluirse aquellas nuevas vacunas que han demostrado mayor eficacia en la respuesta inmunológica y efectividad especialmente en la prevención de la enfermedad neumocócica, vacunas conjugadas de última aparición con es la VCN20 valente para los grupos de riesgo, mayores de 65 años y pacientes de centros socio sanitarios”, en palabras del presidente de SEMG Aragón.

Y es que, en la actualidad, prácticamente la totalidad de las Comunidades Autónomas han emitido sus recomendaciones de vacunación antineumocócica conjugada en los adultos tanto por patología de riesgo como por edad. Tal y como se puede ver, “existen hasta este momento 25 formas diferentes de vacunar a los adultos frente a la neumonía con vacuna conjugada antineumocócica, habiendo diferencias sustanciales tanto en los grupos de riesgo incluidos, como en las edades de aplicación”.

SEMG Aragón, SEMG Navarra y SEMG La Rioja, junto a SEAPEC, hacen la reclamación de un calendario de vacunación unificado basándose en que la inmunización con la vacuna

conjugada 20-valente (VCN20) permite mayor facilidad en la implementación de la pauta vacunal, siendo ésta de una única dosis para toda la población adulta (por criterio de edad y criterio de patología crónica), lo que evitaría errores de administración y previsiblemente ayudaría a mejorar coberturas residen en distintas CCAA.

El presidente de la Sociedad Aragonesa de Médicos Generales y de Familia ha querido agradecer al departamento de Sanidad y, en concreto, a su consejera, su presencia en las numerosas actividades que SEMG Aragón ha desarrollado durante los años que ha ostentado este cargo. “Reconozco su apoyo e interés en los problemas de la Atención Primaria, no es el momento de enumerar los aspectos negativos”, pero Catalán ha lamentado que la situación en Atención Primaria siga sin mejorar.

“Necesitamos más médicos de familia para responder a las necesidades de nuestra población, necesitamos difundir el valor de la Medicina de Familia en el pregrado y en la formación MIR, y necesitamos mejores condiciones laborales y retributivas de estos profesionales”, según Leandro Catalán. “El reconocimiento de la figura del tutor de residentes, tanto en Atención Primaria como en Hospitalaria, y la ampliación de los centros docentes, especialmente en los EAP rurales deben aplicarse de forma inmediata”, ha incidido.

Balance satisfactorio

Las XXIV Jornadas de la Sociedad Aragonesa de Médicos Generales y de Familia (SEMG Aragón) se han celebrado con éxito los días 26 y 27 de abril en el Paraninfo de la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza con numerosas ponencias y talleres prácticos de interés para el colectivo, y con un balance de hasta 60 comunicaciones científicas presentadas por residentes y médicos de familia.

El miércoles comenzó el encuentro formativo abordando las lesiones en la cavidad oral y cómo actuar desde nuestra consulta. Los activos, expectativas y riesgos de la prevención cardioreno-metabólica, el manejo de la enfermedad del ojo Seco en Atención Primaria y los avances en la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) con GOLD, fueron otros de los aspectos tratados durante el primer día de las Jornadas de SEMG Aragón.

Las Jornadas continuaron el jueves con ponencias de expertos que profundizaron sobre la prevención de las infecciones respiratorias en el adulto, el manejo del paciente COVID-19 en Atención Primaria, donde se expuso un caso clínico, así como una actualización de las enfermedades neurodegenerativas y la lumbalgia. Previo a la clausura, se procedió a la entrega de premios y dos reconocimientos a Zاراclinic por el material donado para proyectos de la Fundación SEMG Solidaria y a Antonio Peiro, como impulsor de la Cátedra de Estilos de Vida y promoción de la salud formada por SEMG y la Universidad de Zaragoza.

Para más información contactar con:

Sonia Morales (Comunicación SEMG)



SEMG
Sociedad Española de Médicos
Generales y de Familia

NOTA DE PRENSA

Teléfono de contacto: 626 301 370

Email: gabinetecomunicacion@semg.es